

16./17. 1915

Chöppen erlößt wurde! Die Entbehrung hat dem Deutschen in der Schönheit immer genügt. Aus seiner Kunst entstand keine Größe. Was der moderne Deutsche noch nicht ohne Empäderung vertrug, das war kein neuer Wohlstand. Eine Biertuin — noch laufen täglich viele Schottler durch Berliner Häuse — würde einen noch höheren deutschen Kapus zeitigen.

Das Große an diesen deutschen Nahrungsdiplomaten besteht darin, daß hier das Oberkommando von der Büffelkunst geführt wird. Es gibt eifige Hundertausend Sohnherde und Bürgerliche, die noch nie gepunktet haben, daß es eine Milch- oder Butterproduktion in Berlin gibt. Sie zählen die höheren Kreise und trinken das alte Zaunum. Über da erheben sich die Brücken und legen: Holt! Wir brauchen Sonderung um Zug. Die ersten Münchner müssen die Seinder sein! Die österreichischen Münchner, das sind die Sonten! Und was nun ihrig bleibt, soll an die gehenden Großkösten gegeben werden. Das ist eine Zulieferung, der kein Westländer sich widerstehen kann. Damit aber der Mann sein Milchmontum kaufen kann, muß ein Margarineopfer heiliglich bestimmt sein... Das ist der grüne Milchjogidismus! Er kostet, wie man sieht, noch gar keine kostspielige Güterverteilung, denn wer nichts hat, kann auch den Margarineopfer nicht erledigen. Gefährlich — oder vielleicht heilbringend, je nachdem, wie man das Problem urteilt — ist nur das, was in der Bewunderung des einzelnen durch den hohenhohen Bierproduktion reduziert worden, und es berichtet die tragische Königschule, daß man in Berlin weder bei Gaffmann noch bei Hochmuth Küllner Urquell wird hörbüfig verärgern müssen. Über das Berliner „Gelle“, Schultheiß Stadt. Zum ersten Male befiehlt der Staat: „Zu, Verbraucher, darfst nur so und so viel Brot und Milch verzehren abet. Händler, darfst nur bieren Bierls dafür berechent.“ Es befiehlt nun kein Zweck, daß diese Verfassungen augenhöchlich unerlässlich sind, und daß sie, wenn der Krieg noch lange dauert, noch ausgebaut werden müssen. Sie bedeuten das Westküste deutscher Engenitionen!

Deutsche Brust bedrückt, wird untraglich zu lösen sein. Zumal ist die deutsche (und nordfranzösische) Beimere vorzüglich ausgeföhren. Unfähig ist ein „Nahrungsphysiolog im „Lemps“ den „deutschen Barbar“ aus dem Tiermarkt. So wird es also zu den Befreiungen dieser großen Zeit gehören, daß der Deutsche von der „Krammet des Kindesgeistes zu jagen geacht. Deutschland hofft sich da fröhlich verzeigt, obt am Morgen sein Butterbrot?

Scuilletot.

Berliner Brief.
Von Stefan Großmann.

Berlin, im November.

Das entzückende Ereignis der nächsten Tage wird noch nicht das Brot selber. Die Fleisch- oder Fleischfarben machen noch einiges Stoffzerbrechen, und was das letztere anlangt, die Biertuante, so ist ihre Einführung nicht zu befürchten. Nun ist die deutsche Bierproduktion zurückgegangen, und es werden deshalb Bubapfeffer und Wiener Liebhäuser des Spatenbräu auf den braunen Tafelbrotlaug verärgert müssen. Außerdem ist auch die höhniiche Bierproduktion reduziert worden, und es berichtet die tragische Königschule, daß man in Berlin weder bei Gaffmann noch bei Hochmuth Küllner Urquell wird bekommen können. Über das Berliner „Gelle“, Schultheiß Stadt. Zum ersten Male befiehlt der Staat: „Zu, Verbraucher, darfst nur so und so viel Brot und Milch verzehren abet. Händler, darfst nur bieren Bierls dafür berechent.“ Es befiehlt nun kein Zweck, daß diese Verfassungen augenhöchlich unerlässlich sind, und daß sie, wenn der Krieg noch lange dauert, noch ausgebaut werden müssen. Sie bedeuten das Westküste deutscher Engenitionen!

Stein Geschäftshaus der Welt hat es mit kleinen Vorwärts hauswarten, kein Geschäftshaus der Welt für so viel Kunden. So wird es also zu den Befreiungen dieser großen Zeit gehören, daß der Deutsche von der „Krammet des Kindesgeistes zu jagen geacht. Deutschland hofft sich da fröhlich verzeigt, obt am Morgen sein Butterbrot?

einen Apparat der staatlichen Nahrungsverteilung nicht kostspielisch ist, den aber eine kostspielische Verteilung vereinfachend benützen könnte. Was hier jedoch ist vorzüglich ist, wie es die Lehrer des Großmanns betonen, angewandte Wissenschaft.

Das Problem ist immer noch verdutzt genug Theoretiker ohne Blitze fürs Wirtschaften könnten hier faires Unrecht anrichten. Man nehme zum Beispiel Problem der Butterverteilung Berlin. Eine sowie Gache, denn die Butter für Berlin stammst aus der Mark, sondern aus entfernteren Provinzen, Sachsen, Westfalen und zum Teil auch Dänemark. Es wird nun für Berlin ein erreicher Preis amtlich festgelegt. Schön. Die Butter aus Preußen aus Schlesien und Westfalen wird zu die Kreis verlaut. Aber die dänische? Auch für sie muß amtliche Preis gelten. Der Preis der dänischen Butter wird natürlich in Dänemark bestimmt. Die anderen, die gleichfalls Nachnehmer der dänischen Butter sind, haben den Preis gleichermaßen statt in die Höhe gebracht. Würden die deutschen Butterhändler lieber den Unterschied halten, so müssen sie, wenn sie nicht interessieren wollen, auf einen Teil der teureren dänischen Butter verzichten. Das ist aber den Engländern recht, sie zahlen gern höhere Preise, auch deshalb, weil sie dadurch den Deutschen einen Teil der notwendigen Nahrung wegnehmen. Man sieht: der erlößende Unterschied kommt unter Umständen mit einer ringerten Einfluss gebracht werden. Der Staat hat dann nur den Monum im Lande zu regeln, sonst auch am Hinterland im neutralen Ausland mitzuwirken. Mit einem Wort; auch das Handelsgeschäft darf und wird sich dem staatlichen Eingreifen nicht entziehen.

Der Bürger, der am Morgen sein Butterbrot

grüßt verzeigt, obt am Morgen sein Butterbrot?